



SER NOTICIAS®

Periodismo del Centro de México

.com.mx

LUNES 15

DE DICIEMBRE

DE 2025

EDICIÓN

1785

WWW.SERNOTICIAS.COM.MX

Toluca gana al Tigres y logra la 12^a estrella en una final histórica definida en penales

En un partido intenso y una serie inédita desde los once pasos, los Diablos Rojos se coronaron campeones.

FIRR

EDOMEX.- En una noche que quedará marcada en la historia del fútbol mexicano, el Toluca se proclamó campeón y conquistó su título número 12, tras un gran partido que se definió en una dramática e inédita serie de penales, desatando la euforia en el Estadio Neftalí Diez y entre su afición.

El encuentro fue disputado de principio a fin, con ambos equipos mostrando intensidad, orden táctico y determinación. Durante el tiempo regular y el periodo extra, las defensas y los guardametas se convirtieron en protagonistas, evitando que el marcador se inclinara de manera definitiva para alguno de los dos lados.

Toluca salió con una propuesta ofensiva respaldada por su gente, mientras que su rival apostó por el control del balón y el contragolpe. Las oportunidades se presentaron en ambas áreas, pero la falta de contundencia y las intervenciones defensivas llevaron la final a una definición que pocos esperaban.

El ritmo del partido se mantuvo alto hasta el silbatazo final, reflejo de una serie equilibrada que mantuvo la incertidumbre durante los 180 minutos y el tiempo extra. ●



Desde los once pasos, la serie fue inédita por la tensión y la precisión mostrada por los cobradores. El arquero de Toluca García se erigió como figura al detener un disparo clave de Nahuel Guzman, mientras que los Diablos Rojos mostraron sangre fría para sellar el campeonato ante el júbilo de la tribuna escarlata.

Cada cobro se vivió con nerviosismo y expectativa, hasta que el penal definitivo de Vega confirmó la hazaña y desató la celebración en la Bombonera.

Con este triunfo, Toluca sumó su doceavo campeonato, consolidándose como uno de los clubes más ganadores del fútbol mexicano y regresando a lo más alto tras una final que exigió carácter, disciplina y entrega colectiva.

La afición respondió con un lleno total y una fiesta que se extendió más allá del estadio, celebrando una noche histórica que quedará en la memoria del club y de la Liga MX. ●



Reviven faenas comunitarias con el programa La COMUNA en San Francisco Chimalpa

Gobierno y ciudadanía suman esfuerzos para mejorar infraestructura y espacios públicos en Naucalpan

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- En el marco del cierre de año y con avances reportados en servicios públicos, agua potable, seguridad y obra pública —rubro al que se destinan más de mil millones de pesos—, el presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, realizó una gira de trabajo por cinco comunidades del Pueblo de San Francisco Chimalpa, donde se aplican acciones del programa La COMUNA (Comunidad Unida y Activa), que retoma el esquema de faenas comunitarias para mejorar espacios públicos y vialidades.

Durante su recorrido, el alcalde destacó que la coordinación entre gobierno y ciudadanía permite avanzar en menor tiempo en zonas que arrastran rezagos de décadas. Señaló que el objetivo es impactar de manera gradual los 40 barrios y distintos parajes de Chimalpa, con obras consensuadas que contribuyan a mejorar la calidad de vida de las familias.

Ante vecinas y vecinos, subrayó que La COMUNA no responde a decisiones unilaterales, sino a acuerdos comunitarios para definir prioridades, ya sea en calles, parques



o espacios públicos. El programa, dijo, busca optimizar recursos sin sacrificar la calidad de las obras, además de fortalecer el empleo temporal y el presupuesto participativo.

La gira inició en el Barrio del Castillo, donde más de mil 200 habitantes se verán beneficiados con la pavimentación de la Avenida Esmeralda. La obra contempla losas de concreto de aproximadamente 15 centímetros de espesor, con malla electrosoldada, en una superficie de 500 metros cuadrados.

Los trabajos se realizan con la participación directa de la comunidad y contemplan el

uso de 30 toneladas de cemento, arena, grava y más de 200 metros lineales de malla, lo que, de acuerdo con autoridades municipales, permitirá contar con una vialidad más segura y duradera. El presidente municipal también supervisó avances en el Paraje El Membrillo, que por primera vez contará con su avenida principal de concreto hidráulico. En el Barrio Las Trenzonas, se pavimentará la calle Real del Oro, mientras que en el Barrio Tejamani se realizará la pavimentación de la Cerrada de Pino y la entrega de tinacos para apoyar a las familias ante el desabasto de agua. ●

Tlalnepantla cierra el año con reconocimientos federales y estatales a su gestión municipal

Premios destacan avances en combate a la corrupción, medio ambiente, desempeño institucional y transformación digital



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- A once meses del inicio de la administración encabezada por el alcalde Raciel Pérez Cruz, el Gobierno de Tlalnepantla concluye el año con la obtención de múltiples premios y reconocimientos a nivel federal y estatal, derivados de políticas públicas orientadas a la transparencia, la eficiencia administrativa y la mejora del entorno urbano y social del municipio.

Las distinciones, de carácter honorífico, fueron otorgadas por instancias federales y estatales que evaluaron la innovación, impacto y compromiso de las estrategias implementadas por el Ayuntamiento. Al respecto, el presidente municipal reconoció que su primer año de gestión ha enfrentado

retos importantes debido a las condiciones en que recibió la administración, aunque subrayó que el trabajo coordinado con los gobiernos federal y estatal ha permitido avanzar en la transformación de Tlalnepantla.

Uno de los principales reconocimientos fue el Distintivo Anticorrupción 2025, otorgado por el Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios (SAEMM) en la categoría Sector Público Municipal, durante la segunda edición de este concurso.

El galardón evalúa rubros como transparencia, rendición de cuentas, fiscalización, participación ciudadana, ética y buenas prácticas gubernamentales. El alcalde afirmó que, desde el inicio de su administración, el combate a la corrupción ha sido una línea prioritaria en las distintas dependencias municipales, esfuerzo que —dijo— hoy es reconocido por instancias

estatales.

En materia ambiental, la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible del Estado de México otorgó al Gobierno de Tlalnepantla una Mención Honorífica al Mérito Ambiental en la categoría de Autoridades Locales, por la implementación del “Operativo Colibrí”, enfocado en la recuperación y mantenimiento de áreas verdes. Para su ejecución fue necesaria la reestructuración de 15 cuadrillas operativas, integradas por 186 servidores públicos, así como la ampliación del parque vehicular y de maquinaria en un 66 por ciento. De acuerdo con cifras oficiales, se han realizado 63 dispositivos del operativo —38 en la zona Poniente y 25 en Oriente—, con los que se logró intervenir 83 parques, jardines y camellones en condiciones de deterioro. A través de la Secretaría de Gobernación y el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED), Tlalnepantla recibió el reconocimiento por el 91.3 por ciento de cumplimiento en el programa federal “Guía Consultiva de Desempeño Municipal 2025–2027”. El presidente municipal explicó que este programa busca fortalecer las capacidades institucionales de los ayuntamientos para mejorar su gestión administrativa. Con este resultado, Tlalnepantla se posiciona en primer lugar a nivel estatal y octavo a nivel nacional, aunque el edil señaló que aún existen áreas de mejora en rubros como organización interna, hacienda pública, servicios y desarrollo social. ●

Enciende Toluca la pasión escarlata con pantallas gigantes

Ricardo Moreno acerca la final a San Pedro Totoltepec, Santa Ana Tlapaltitlán, Capultitlán y la glorieta del Águila en Colón



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- La emoción de la gran final del fútbol mexicano se vive en la capital mexiquense y, con el objetivo de que la afición disfrute el encuentro en un ambiente familiar y de convivencia, el Gobierno municipal de Toluca instaló pantallas gigantes para la transmisión del partido Toluca vs Tigres 2025, este domingo a partir de las 18:00 horas.

Las transmisiones se realizaron de manera simultánea en la explanada delegacional de San Pedro Totoltepec, Santa Ana Tlapaltitlán y Capultitlán, así como en el Monumento al Centenario de la Independencia sobre Paseo Colón, conocido como la glorieta del Águila.

Estos espacios públicos permitirán que

familias, jóvenes y aficionados se reúnan para compartir la emoción del fútbol, vestir los colores del equipo de casa y alentar juntos a los Diablos Rojos.

Las pantallas gigantes forman parte de una estrategia del alcalde Ricardo Moreno para recuperar los espacios públicos como puntos de encuentro, donde la pasión deportiva se viva de manera gratuita y cercana, al tiempo de promover la convivencia pacífica y el orgullo por Toluca. Para que la fiesta deportiva transcurra con orden y tranquilidad, la Dirección General de Seguridad y Protección desplegará un operativo especial con presencia policial y elementos de Protección Civil, a fin de brindar atención oportuna y garantizar un entorno seguro antes, durante y después del encuentro. ●

Ingresan a “El Altiplano” a él “Limones” líder criminal detenido en operativos en el norte del país

Hasta el momento, no se han dado a conocer mayores detalles sobre los cargos específicos, a fin de no afectar el debido proceso.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Almoloya de Juárez, Estado de México.— Esta mañana, Edgar “N”, alias “El Limones”, fue ingresado al Centro Federal de Reincisión Social (CEFERESO) Número 1, conocido como “El Altiplano”, junto con cinco personas más que fueron detenidas durante cateos realizados en los estados de Coahuila y Durango.

De acuerdo con información oficial, los trasladados se llevaron a cabo bajo un fuerte dispositivo de seguridad, como parte de

acciones coordinadas entre autoridades federales, luego de que los imputados fueran asegurados en distintos operativos simultáneos en el norte del país.

Las personas detenidas son investigadas por su presunta participación en actividades delictivas de alto impacto, por lo que se determinó su internamiento en un penal de máxima seguridad mientras avanzan las indagatorias y los procesos judiciales correspondientes.

Las autoridades señalaron que los cateos y detenciones forman parte de una estrategia para debilitar estructuras criminales que operan en diversas regiones del país. En tanto, se subrayó que Edgar “N” y los demás ingresados al CEFERESO permanecerán bajo custodia federal y a disposición de las instancias judiciales competentes. Hasta el momento, no se han dado a conocer mayores detalles sobre los cargos específicos, a fin de no afectar el debido proceso. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

FALTAN 16 DÍAS PARA QUE SE ACABE EL AÑO Y LAS VACACIONES SERÁN OXÍGENO PARA LA CRISIS POLÍTICA QUE ATRAVIESA EL GEM

Diciembre ha sido un año complicado en lo que se refiere al control político en el Gobierno estatal.

Tres figuras han sido clave en lo que parece una crisis al interior de la clase política dominante.

Higinio Martínez, Horacio Duarte y la mandataria estatal en lo que parece un duelo de poder.

En otro tiempo era impensable que el Secretario General no supiera que alguien de su partido hiciera un escándalo en evento encabezado por el titular del ejecutivo.

Horacio Duarte ha tenido dos años

y varios actos de omisión que han afectado a la mandataria.

Higinio Martínez con el control de un poderoso grupo del partido oficial y en un ambiente que conoce muy bien como es la oposición.

En el gabinete se ha observado un trabajo muy pobre de varios secretarios y a pesar de hablar de cambios, lo cierto es que la mandataria parece acotada.

Lo bueno para el sector oficial. No existe oposición en el Estado de México y no por lo tanto nadie critica.

LA PREGUNTA DEL DÍA

La semana pasada el presidente de la Suprema Corte de Justicia, Hugo Aguirar dijo que ya no se subordinan a otros.

¿Miente o es verdad? Si miente ¿Supone que muchos mexicanos son ignorantes? Si dice la verdad ¿Ha demostrado capacidad y por eso no tiene decenas de asesores?

La última parte del año, se ha convertido para la mandataria mexiquense, Delfina Gómez en un verdadero dolor de cabeza, lo más increíble es que han sido los mismos morenistas o funcionarios de gobierno, quienes la han puesto en esa posición.

Escándalos, presión, poco margen de maniobra y la falta de operadores provocaron que el escenario se le complica, con todo y que no existe oposición, ni el PAN o Movimiento Ciudadano, mucho menos el PRI han adoptado esa postura y prefieren ser aliados "por el bien de los mexiquenses" como lo dijo en su momento, Ana Lilia Herrera y luego, Enrique Vargas.

Cuando daba inicio el segundo semestre del año, la crisis de la UAEM reventó y un asunto que de atenderlo en su momento se pudo haber controlado lo dejaron correr con la confianza de que una decisión de último momento era la mejor forma de exhibir control.

Fue entonces que se mostraban los primeros signos de que desde el interior del aparato oficial había traiciones y una falta de operación política de nivel.

Tanto que la crisis se alargó durante varios meses y aunque en este momento ya entraron el edificio de rectoría que era el último espacio que tenían los alumnos inconformes, todavía se viven los estragos de ese momento amargo en la Máxima Casa de Estudios.

Hasta hace unos días, como lo comentamos en este espacio, la rectora, Patricia Zarza prefería posar para la foto en eventos sociales y hasta con la gobernadora que diera la orden de arreglar la fachada de rectoría.

HORACIO DUARTE, EL SECRETARIO GENERAL QUE DEJA PASAR. LA OMISIÓN EN MOMENTOS CLAVE HA SIDO SU SELLO.

Una cosa es salir en la foto junto a la mandataria estatal cuando el evento es de reflectores, cuando se trata de saludar al "pueblo bueno"

otra muy diferente actuar cuando el momento lo requiere. Ya había anotado un hecho en diferentes ocasiones que era la muestra de lo que identificaría a Horacio Duarte en su cargo.

Inundaciones en varias partes de la entidad, zonas completas en desastre, Horacio Duarte brilla por su ausencia. El día de un evento económico sin precedente en la entidad. Vienen directivos de una de las compañías automotrices más importantes del mundo. Las agendas coordinadas para una inauguración con refletores internacionales.

La mandataria Delfina Gómez prefiere ir a la zona afectada por las inundaciones, lugar donde le reclaman y queda grabado uno de los momentos que deben ser de los más incómodos. Un señor alza la voz para reclamar y decir que antes robaban pero solucionaban y ahora no pasa nada.

Mientras, Horacio Duarte se codeaba con los directivos de la empresa transnacional y hasta se daba el lujo de subirse a una de las primeras camionetas armadas en Toluca.

Ahora la situación fue peor, imposible que el titular de la Secretaría General de Gobierno no supiera que iba a pasar. El informe municipal en Tecámac, encabezado por la mandataria, Delfina Gómez y llega una senadora para armar un escándalo, enfrentarse a la policía, sin respeto alguna a la investidura de la Gobernadora que es de su partido.

Y así, nos podemos ir, Texcaltitlán, el aumento a la tarifa de transporte urbano, las muchas manifestaciones frente a Palacio de Gobierno, la casa del pueblo a la que no te puedes acercar antes de que muchos guardias te pregunten a qué vas.

Luego viene Higinio Martínez, uno de los morenistas con más fuerza en la entidad. Un personaje que ha hecho su carrera política y la ha entendido desde la oposición, justo el papel que ahora desempeña, pero lo más increíble es que lo hace en su partido. Se levanta como el líder de oposición oficialista, en un estado dominado por su partido, controlado en todos los sectores por su partido, donde al menos hasta ahora nadie le hace sombra a su partido.

Tecámac, San Felipe del Progreso, el escándalo de otro consentido como Ariel Juárez ex titular de la Junta de Caminos que borracho hace un escándalo en un centro comercial de Metepec. No pueden evitar su salida, pero hasta para eso, mandan el mensaje de que entregó su renuncia, en lugar de anotar que se la exigieron o al menos se la pidieron.

Renuncias en el gabinete que nunca van a pedir a pesar del pésimo trabajo que hacen y sólo un par de ejemplos, Movilidad que logró salir adelante del escándalo por una fiesta milonaria o Salud que no importa que tan mal esté el sector. Ya no digamos el Campo que es consentida o la que fue de las Mujeres que con todo y las críticas que había en su contra, pero sobre todo violencia laboral desbordada, la nombran en la Oficialía Mayor.

Un cierre de año que con las vacaciones será como un tanque de oxígeno para la mandataria estatal. No tiene oposición y la muestra más clara fue la aprobación del presupuesto. Nadié salió para hacer su trabajo y oponerse a la entrega de recursos en muchos sectores que se mantendrán inoperantes. Ya no hablamos de "Paco" Rojas en la Cámara de Diputados, que a pesar de no tener oposición tuvo que dejar de lado el tema ISSEMyM cuando todo estaba analizado y era una iniciativa firmada por la misma Gobernadora.

COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

FGR DESEMPOLVA ARCHIVOS, ¿Y EL DEL JEFE DIEGO?. CHILE



ELEAZAR FLORES

SIGUEN LOS DISTRACTORES. María Amparo Casar es una escritora y politóloga reconocida en ambas actividades ejercidas durante décadas, quien como integrante del grupo MEXICANOS CONTRA LA CORRUPCIÓN ha señalado ilícitos de varios gobiernos, incluyendo el primero de la 4T,

A "escasos" 21 años de la muerte de su esposo Carlos Márquez Padilla en un accidente en instalaciones de PEMEX, donde laboraba, la politóloga es citada ante la Fiscalía General de la República, para responder por presuntos procedimientos indebidos en el otorgamiento de la pensión que viene cobrando desde hace unos cuatro lustros.

Enterados solamente por contenidos que publican algunos medios, con jiribilla y ángulos respetabilísimos de cada uno de ellos, a la escritora la llaman para que responda por la considerable pensión de la que goza por la muerte de su esposo, poniendo en entredicho los motivos del fallecimiento del ex empleado de la petrolera y que llevó tiempo finiquitar los hechos.

Ahora resulta que no son tan convincentes los concluyentes por el fallecimiento de Carlos Márquez Padilla, motivo por el cual la Fiscalía General de la República REABRE EL EXPEDIENTE, lo que algunos califican como PERSECUCIÓN política para una VOZ CRÍTICA como se identifica a la de Amparo Casar, quien por lo mismo, incluso dejó de colaborar en algunos programas de opinión.

JEFÉ DIEGO-. Demostrando tener tiempo para desempolvar cosas y ca-

sos DEL PASADO, la Fiscalía General de la República, -ya en TIEMPO DE MUJERES-, podría desempolvar la denuncia de DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS, presentada ante esta instancia ¿AUTÓNOMA? el 25 de mayo de 2021, ni más ni menos contra el entonces presidente André Manuel López Obrador.

¿El motivo?: el creador de la cuarta transformación calificó al Jefe Diego como enemigo de México, involucrado en presuntos ilícitos y protegido evidentemente por los gobiernos conservadores y neoliberales, entre muchos otros argumentos. La FGR jamás respondió al queretano. ¿Y lo expedio de la ley doña Ernestina?, pues a Manero ni manera ya de reclamarle.

ELECCIONES CHILENAS-. Ayer mismo pudo definirse la persona triunfadora en busca de la presidencia de Chile, entre la aspirante oficialista Jeannette Jara y José Antonio Kast, identificado con la ultraderecha. Otro interesado en conocer el desenlace es el presidente Donald Trump.

Parece que fue ayer, -16 de noviembre-, cuando los paisanos del americano Carlos Reynoso participaron en las elecciones en su PRIMERA VUELTA, de la que quedó fuera una QUINTETA de aspirantes, manteniéndose para esta SEGUNDA VUELTA Jeannette Jara y José Antonio Kast.

De los 19.9 millones de chilenos, 15.6 millones de empadronados pudieron haber elegido a su nuevo presidente. Siendo esta la segunda vuelta, tendrán que aceptarse los resultados que dé a conocer el TRIBUNAL CALIFICADOR DE ELECCIONES, máxima y única instancia de decisión IRREVOCABLE.

COLUMNNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

SECTOR EMPRESARIAL APLAUDEN LA SALIDA DE FRANCISCO CERVANTES DEL CCE



CHARLY CARRETO

Sector empresarial ve con buenos ojos la salida de Francisco Cervantes del Consejo Coordinador Empresarial.

José Medina Mora Icaza tiene otra visión y podrá apoyar más a las PyMES y no ser un presidente empresarial muy apegado al gobierno federal.

Se menciona que dentro de sus prioridades es un empresario que continuará impulsando la inversión competitividad y crecimiento, así como apoyar la atracción de la inversión en México.

Otro de los puntos que se han mencionado es que Francisco Cervantes se olvidó del sector empresarial y dobló las manos ante el gobierno federal, por ello el sector empresarial mexiquense ve con buenos ojos la llegada del Ingeniero Civil José Medina Mora Icaza.

Ojalá que la llegada del ex presiden-

te nacional de COPARMEX al Consejo Coordinador Empresarial sea de beneficio no solo para las unidades económicas del Estado de México sino también para el resto del país.

DE SALIDA: el pasado miércoles 10 de diciembre los Diputados locales mexiquenses aprobaron el Paquete Fiscal para el ejercicio 2026.

El presupuesto es de 410 mil 341 millones 615 mil 262 pesos, esto representa un incremento del 5.6 por ciento con respecto al Paquete Fiscal de 2025.

Asignaciones relevantes contempla 130 mil 920 millones 195 mil 524 pesos para políticas orientadas a niñas, niños y adolescentes, mientras que para seguridad pública se estableció un presupuesto de 21 mil 272 millones 295 mil 227 pesos, los organismos autónomos ejercerán 14 mil 595 millones 289 mil 428 pesos, el Poder Judicial operará con 6 mil 331 millones 216 mil 477 pesos y el Poder Legislativo con 2

mil 346 millones 597 mil 978 pesos.

PARA CERRAR: Inspectores de la Dirección de Gobernación en Metepec, parecieran los peores enemigos de su jefe Fernando Flores Fernández.

Estos señores bajo el mando de un señor llamado Jorge Arenas, se dedicaron, no a supervisar y visitar comercios, sino a extorsionarlos, tal parece que la política de Jorge Arenas Director de Gobernación Municipal en Metepec es darle al traste a las unidades económicas.

Mientras el Alcalde metepequense de manera constante en sus discursos señala el apoyo total para la gente y el comercio, la realidad es que sus subalternos no cumplen con lo que ha venido manejando Flores Fernández.

Esas actitudes de los inspectores de gobernanza lo único que hacen es hacer quedar mal a su jefe Fernando Flores Fernández.

Alguien lo tenía que decir!!!